

Adolfo Montes de Oca Ponce de León

Adolfo Montes de Oca



General Brigadier de Infantería, nombrado el 25 de febrero de 1924

Post Mortem

Inicios

Inicio su carrera Militar en el Ejército Federal Mexicano, el año de 1905, durante el régimen del Gral. Don Porfirio Díaz, veterano y ameritado defensor de la patria, quien después se convertiría en obstinado Dictador.

Lealtad

[Al Ejército Federal Mexicano, 1910 -1924](#)

Condecoraciones

Cruz del Mérito Militar de 3a. clase

Se otorga cuando en riesgo de su vida, sea el primero que suba una brecha y tome al enemigo una bandera. Art 104 -VII y XI (Ordenanza Gral. Ejército vigente desde el 05/01/1912)

Nacimiento

[1880 México, D.F](#)

Sus Padres

Sr. Don José Ma. Montes de Oca y Trinidad Ponce de León

Fallecimiento

[11 de febrero de 1924](#)

Adolfo Montes de Oca Ponce de León .- Se enlistó en el Ejército Federal Mexicano, en la ciudad de México D.F, aproximadamente en el año de 1905, e inmediatamente fue enviado a prestar sus servicios al puerto de Veracruz, en donde se embarcó en vapor hacia el puerto de Progreso, Yucatán.

En Mérida, la capital de Yucatán, permaneció 6 años prestando sus servicios de militar sirviendo a la comunidad y manteniendo el orden y la paz, en aquella bella y próspera ciudad en aquellos tiempos en que el **Gral. Don Porfirio Díaz** gobernaba el país.

INICIO DEL GOBIERNO MADERISTA

A la caída del régimen Porfirista, después de la toma de Cd. Juárez, acontecida el **10 de mayo de 1911** se firmaron los convenios de paz, en los que se reconocía la subsistencia del **Ejército Federal** y la mayoría de los jefes, oficiales y tropa.

Situación favorable para el entonces Capitán Adolfo Montes de Oca, quien ahora lucharía para defender el **gobierno democrático legalmente constituido del Sr. Francisco I. Madero**, quien al poco tiempo de rendir protesta como primer mandatario electo del país el **06 de noviembre de 1911**, ya contaba con un número considerable de enemigos entre los que sobresalían los nombres de **Pascual Orozco, Bernardo Reyes, Manuel Mondragón, Félix Díaz**, así como el propio **Gral. Emiliano Zapata**, este último inconforme con lo que calificó de un Gobierno de promesas incumplidas con respecto al reparto de tierras a los campesinos.

ACCIONES DE ARMAS

Adolfo Montes de Oca, ya con el grado de **Capitán Primero**, fue movilizado con su tropa, a los estados de **Puebla y Morelos**, en este último tuvo acciones militares de gran importancia para la causa de la recién constituida Democracia Mexicana y de su presidente electo, librando diversos combates contra las fuerzas zapatistas principalmente en Tenextepango, entonces Distrito de Cuautla, Hacienda de San Carlos, Distrito de Yauatepec, y otros sitios de importancia estratégica, siendo felicitado ampliamente por el entonces Gobernador del estado, **Gral. Adolfo Jiménez Castro**.

Fue durante la batalla de la toma del cerro de **Santiago en Matamoros**, que se hizo merecedor a la **Condecoración de la Cruz al Merito Militar** por su valiente participación. **Presea** que le fue impuesta por el presidente de la República **Don Francisco I. Madero**, el **05 de mayo de 1912** (Reportaje periódico, **EL TIEMPO**, de fecha 7 de mayo de 1912) en el cual se narran también otras batallas en que participo en la ciudad de Puebla, defendiendo posiciones estratégicas, al mando de un número reducido de efectivos militares.

REBELIÓN DELAHUERTISTA

Siendo presidente Constitucional el **General Álvaro Obregón, en 1924, el Coronel Adolfo Montes de Oca**, por órdenes superiores, participo contra la rebelión **Delahuertista**, (Adolfo de la Huerta) opositora al presidente electo, durante esta batalla ocurrida el **11 de febrero de 1924**, dirigida por parte del Gobierno Federal, por el **General Joaquín Amaro, quien tenía estrictas instrucciones de recuperar a sangre y fuego, el estratégico paso del puente de Ocotlán, Jalisco, que da acceso a la población del mismo nombre.**

En esta polémica operación militar ordenada por el alto mando, el Ejército Federal, tuvo **300 bajas e innumerables heridos**, Fue una encarnizada y desigual batalla, ya que los **infidentes encabezados por el Gral. Estrada, eran superiores en armamento pertrechos y número de combatientes, perfectamente fortificados**, por esta hazaña el Sr. Presidente comento a la prensa nacional **“Jamás me he encontrado en un combate de la magnitud del que sostuvieron ayer triunfalmente nuestras Fuerzas”**. Algunos estrategas militares e historiadores, opinan que esa batalla **debió librarse en su primera etapa por la incipiente fuerza área mexicana y posteriormente tomar posiciones con el batallón de infantería.**

Desafortunadamente el entonces **Coronel ADOLFO MONTES DE OCA, resulto con heridas graves que le causaron la muerte**, .habiendo recibido por esta acción militar, el grado de **General Brigadier POST MORTEM** (Reportaje de El Universal lunes 11 de febrero de 1924) edición número 2000.?



[\[editar\]](#)Archivos

Archivo Oficial: Secretaria de Guerra y Marina, 34 Jefatura de Operaciones, Cuartel General.

Ascensos,(Diplomas)Telegramas y Oficios.

Adolfo Montes de Oca, correspondencia personal.

[\[editar\]](#)Bibliografía

- JOSÉ T. MELÉNDEZ (1936) **Historia de La Revolución Mexicana** Tomos I y II **INEHRM**
- *Talleres Gráficos de la Nación* (primera edición, 1936)
- **PERIÓDICO EL TIEMPO** (martes 7 de mayo de 1912).
- **PERIÓDICO EL UNIVERSAL** (lunes 11 de febrero de 1924) edición # 2000